

TUSIIMA NAWANYAGO e.V. - Jahresrückblick 2023

Das aufregendste, arbeitsreichste, aber auch erfolgreichste Jahr unserer Vereinsgeschichte neigt sich dem Ende zu und deshalb möchten wir voller Dankbarkeit zurückblicken.

Zum Jahresende freuen wir uns über 105 **Mitglieder** aus ganz Deutschland, wobei der Großteil davon aus Gemmingen und Umgebung kommt. 64 **Schul-Paten** sorgen durch ihre Patenschaft dafür, dass im Jahr 2023 64 Kinder und Jugendliche in Nawanyago frei von finanziellen Sorgen zur Schule gehen können und so die Aussicht auf eine bessere Zukunft haben.

Ende Februar 2023 wurde nach intensiver Planung und nachdem die Finanzierung des Neubaus durch Spenden gesichert war, der Grundstein für unsere "**Vision 2025**" gelegt - 2 Jahre früher als ursprünglich geplant und erhofft. Der Erweiterungsbau des Krankenhauses mit Operationsraum, intensivmedizinischer Einheit und Labor wird seither unter der fachkundigen Leitung von Architekten und Ingenieur Evalisto erstellt. Für ugandische und deutsche Verhältnisse in unfassbar kurzer Bauzeit und hohem Qualitätsstandard, steht der Neubau nun unmittelbar vor der Fertigstellung.

Da in den letzten Jahren durch den Klimawandel die Sicherstellung der Wasserversorgung noch schwieriger wurde als zuvor, wurde gleich zu Baubeginn ein **Brunnen** gegraben, der nun zuverlässig bis zu 30.000 l täglich Wasser liefert, welches zusätzlich durch eine **zweite UV-Entkeimungsanlage** unserer Schweizer Freunde von **aqua pura**, zu Trinkwasser aufbereitet wird. Auch der Brunnen wurde durch Spenden finanziert.

Seit September ist unser **Seecontainer** unterwegs, dessen Anschaffung durch Fördermittel des Landes ermöglicht wurde. Durch den Sondertopf des Landes Baden-Württemberg erhielten wir auch Fördermittel für die Installation einer **Solaranlage** auf den Bestandsgebäuden in Nawanyago, herzlichen Dank hierfür an unseren Schirmherrn Michael Preusch für die Unterstützung. Der Container, vollgepackt mit 76 cbm medizinischen Hilfsgütern wird hoffentlich - endlich - in den nächsten Tagen die letzten bürokratischen Hürden in Uganda nehmen und vor Weihnachten in Nawanyago eintreffen, rechtzeitig zur Fertigstellung unserer Vision 2025. Der Transport des Containers, der in Nawanyago verbleiben wird und dort künftig als zusätzliche Lagerfläche dienen wird, wurde durch Fördermittel des Bundes durch **Engagement Global gGmbH** mit einem Transportkostenzuschuss bezuschusst.

Das Highlight des Jahres in Gemmingen war unbestritten unser **Phil-Konzert** mit über 1.350 Gästen und Helfern in der Kraichgauhalle in Gemmingen. Mittlerweile steht fest, dass wir mit dem Erlös des Benefiz-Konzerts die für den Betrieb des neuen Gebäudes notwendig große **Photovoltaik-Anlage mit ca 20 kw inklusive Speicher** finanzieren können. Dadurch kann neben der normalen Stromversorgung auch die Medizintechnik (zum Beispiel Baby-Inkubator, Röntgen-, Narkose-, Beatmungsgeräte, Überwachungsmonitore) unabhängig von der unzuverlässigen öffentlichen Stromversorgung, auch nachts, betrieben werden. Für die Menschen in Nawanyago und Umgebung ist die baldige Fertigstellung eine unglaubliche Verbesserung in der medizinischen Versorgung.

Die offizielle **Einweihung** des Erweiterungsbaus, unserer "Vision 2025", wird im Rahmen eines **Festaktes am 11. Januar 2024 in Nawanyago** stattfinden. Dabei werden natürlich auch mehrere Mitglieder unseres Vereins zugegen sein, darunter auch der frischgebackene Arzt Florian Kistler, der unmittelbar nach dem Staatsexamen Anfang Dezember für 7 Wochen nach Nawanyago gereist ist.

Über alle unsere aktuellen Aktivitäten möchten wir bei unserem nächsten **Uganda-Nachmittag am Samstag, 24. Februar 2024** im Gärtnerhaus in Gemmingen berichten, wozu wir bereits heute herzlich einladen. Nähere Informationen erfolgen im neuen Jahr.

Wir bedanken uns - auch im Namen von Sister Angela und der Menschen in Nawanyago - bei allen Mitgliedern, Schul-Paten, Freunden und Förderern von Tusiima Nawanyago e.V. für die fortwährende Unterstützung im vergangenen Jahr und wünschen Ihnen allen ein frohes, gesegnetes Weihnachtsfest sowie einen guten Rutsch ins neue Jahr.